

Rapport président CM Novembre 2023

Cher Fabien, cher comité, chers invités en vos titres et fonctions, mesdames et messieurs les délégués, *sehr geehrte Vertreter des deutschsprachigen Teils*, chers musiciennes et musiciens,

L'année 2022-2023 fut bien chargée pour l'AFJM et ses jeunes musiciens. La nouvelle saison commençait en décembre 2022 par le camp du nouvel an des 17-22 ans, sous la baguette du directeur invité Laurent Zufferey. Au début, 19 jeunes s'étaient inscrits, ce qui n'est pas un grand effectif pour notre camp. Afin de renforcer les rangs de cet ensemble, la commission de musique et le comité avaient décidé d'ouvrir ce camp à tout âge. Malgré cela, il manquait encore quelques musiciens pour former un bel ensemble. C'est donc après quelques dizaines de coups de téléphone effectués par les membres de la commission de musique que l'ensemble était enfin complet. A noter que j'ai même troqué ma trompette contre un euphonium le temps du camp pour compléter l'effectif. Après tout on dit que les membres de l'AFJM se donnent corps et âme pour ces camps, n'est-ce pas Fabien? Le camp du nouvel an fut un succès, même avec sa deuxième partie un peu particulière: l'interprétation de la pièce "In C" était une très bonne expérience, qui a bien plu à nos jeunes musiciens. J'ai entendu que le public ne fut pas aussi motivé que nos jeunes, mais j'ai tout de même reçu de bons échos.

Comme deuxième échéance de l'année écoulée, il était temps de retrouver nos jeunes de 12 à 17 ans pour le camp de Pâques. En avril 2024 une centaine de jeunes ont participé à ce camp, en compagnie d'un soliste invité de renom, Bastien Baومت à l'euphonium. Avec sa bienveillance, son humour et son côté très humain, Bastien a su motiver et encourager nos jeunes musiciens. Le résultat fut un concert d'une grande qualité à la fin de ces quatre jours de travail intensif. En effet, je suis toujours très surpris du niveau qu'un ensemble de jeunes musiciens de cet âge peut atteindre. C'est toujours un plaisir de travailler avec eux lors des camps de Pâques, ainsi que de voir leur grande motivation pour la musique.

L'année 2023 n'était pas encore finie pour l'AFJM. En effet, nous avons décidé de participer à la fête fédérale des jeunes musiciens qui s'est déroulée à Saint-Gall en septembre dernier. L'ensemble ad-hoc était constitué d'une quarantaine de jeunes allant de 16 à 25 ans. Après 6 répétitions seulement pour travailler une pièce à choix et une pièce imposée, l'AFJM termine à une belle 5e place pour 90 points de moyenne, dans la catégorie Oberstufe. Après le concours, l'AFJM a également donné un petit concert en extérieur dans les rues de Saint-Gall. Puis, la soirée et la rentrée en car furent bien animées. Même tellement animée que je n'ai pas pu me lever le lendemain pour rejoindre Fabien pour la remise des résultats à Saint-Gall, encore désolé Fabien! Je remercie encore les jeunes musiciens pour leur travail et leur motivation à participer à ce concours, qui fut une réussite pour nous. Je profite également de féliciter les deux autres ensembles fribourgeois pour leur participation à cette fête, à savoir l'orchestre des jeunes de la Concordia et de la Gérania ainsi que le corps des cadets de l'harmonie la Persévérance d'Estavayer-le-Lac.

Comme à l'accoutumée, je terminerai mon rapport par quelques remerciements. Tout d'abord à toi Fabien ainsi qu'à tout le comité pour notre excellente collaboration et notre dévouement envers les jeunes musiciennes et musiciens de notre canton.

Ensuite, j'aimerais remercier toute la commission de musique: merci à Kerstin, Charlotte, Thibault, Nathan et Aymeric pour tout votre travail et votre bonne humeur lors des séances. C'est toujours un plaisir de travailler avec vous, et j'espère continuer ainsi encore quelques années! Pour finir j'aimerais en particulier remercier Aymeric Pasquier, responsable percussion qui a décidé de laisser sa place au sein de la commission de musique de l'AFJM. Avec Aymeric, nous avons commencé nos rôles dans la commission de musique en même temps en novembre 2018 déjà. Merci beaucoup Aymeric pour ton dévouement, ta bonne humeur et ta motivation à ce poste lors de ces cinq années!

Merci à vous chers délégués pour votre attention, vive la musique et vive l'AFJM,

Christophe Broillet
Président CM AFJM